

In dem Beschluß wurde ausgeführt:

„Von dem Augenblick an, als die von der Arbeiterklasse besiegte Bourgeoisie im Kampf gegen die Sowjetmacht zur Organisation von Verschwörungen, Terroranschlägen und Meutereien überging, übertrug das Allrussische Zentralexekutivkomitee Felix Edmundo-witsch Dzierzynski die schwere und gefährvolle Aufgabe des Kampfes gegen die Konterrevolution. Bei der Erfüllung der ihm übertragenen verantwortungsvollen Aufgabe hat Gen. Dzierzynski in seiner Eigenschaft als Vorsitzender der Allrussischen Außerordentlichen Kommission zum Kampf gegen die Konterrevolution, Spekulation und Sabotage große organisatorische Fähigkeiten, unversiegbare Energie, Kaltblütigkeit und Beharrlichkeit bewiesen, stellte er die Interessen der Arbeiterklasse stets über alle anderen Erwägungen und Gefühle. Die Arbeit des Gen. Dzierzynski gab, da sie ein ruhiges Hinterland gewährleistete, der Roten Armee die Möglichkeit, sich voll auf ihre Kampfaufgabe zu konzentrieren.<sup>4682</sup>

In diesen knappen Zeilen des offiziellen Beschlusses fand der Hauptcharakterzug des Revolutionärs Dzierzynski seinen Niederschlag. Von dem Augenblick an, als er in die Reihen der Kämpfer für die Sache der Arbeiterklasse eintrat, bis zum Ende seines Lebens stellte Felix Edmundo-witsch die Interessen der Arbeiterklasse stets „über alle anderen Erwägungen und Gefühle<sup>44</sup>. Das zeichnete ihn auch in seiner Funktion als Vorsitzender der Allrussischen Außerordentlichen Kommission aus.

Die großen organisatorischen Fähigkeiten F. E. Dzierzynskis, die im Beschluß des Allrussischen ZEK hervorgehoben wurden, zeigten sich vor allem in der sachkundigen Auswahl der Mitarbeiter, in der Fähigkeit, ihnen das Vertrauen in die eigene Kraft zu geben. Dzierzynski gewährte seinen Untergebenen breiten Raum für eigene Initiative, forderte aber unnachsichtig, daß die übertragenen Aufgaben gewissenhaft und fristgemäß erfüllt wurden. Nach den Worten des Volkskommissars für Gesundheitswesen N. A. Semaschki „war die Exaktheit der charakteristischste Zug des Gen. Dzierzynski als Funktionär und Leiter. Dazu erzog er die Tscheka und hat er sich wahrscheinlich selbst unter den Bedingungen der Tätigkeit in der Tscheka erzogen, bei welcher die geringste Ungenauigkeit und Undiszipliniertheit der Sache der Revolution nicht wieder gutzumachenden Schaden zufügen konnten. Die eiserne Beharrlichkeit und